

Pablo Ortúzar, antropólogo y académico:

"Si la agenda de Boric de defensa de la democracia es honesta, resulta incompatible con los compromisos del PC"

El investigador del IES sostiene que la visión y acuerdos geopolíticos del Partido Comunista son distintos a los de Chile.

GABRIEL PARDO

El académico y analista Pablo Ortúzar no se sorprende con las diferencias que está mostrando el Partido Comunista con el Gobierno. No solo respecto de la salida de Juan Andrés Lagos como asesor del Ministerio del Interior luego de una serie de polémicas, sino también en torno a materias internacionales, como la guerra de Rusia y Ucrania.

Ortúzar, investigador del Instituto de Estudios de la Sociedad, sostiene que hoy el Gobierno defiende principios distintos a los que propugna el PC.

—¿Cuál es su visión respecto del quiebre que está mostrando el Partido Comunista frente a La Moneda en

cuestiones como el alza de tarifas eléctricas o las fuertes quejas luego de que Interior desvinculara a Juan Andrés Lagos como asesor de la cartera?

—Creo que si la agenda del Presidente Boric respecto a la defensa de la democracia y la condena de los regímenes autoritarios y violentos es honesta, resulta incompatible con los compromisos vitales y políticos del Partido Comunista de Chile. Y eso debería notarse cada vez más. Por otro lado, los

ataques e insultos de la dictadura venezolana en contra de Chile y del Gobierno han mostrado una vez más que no es claro si las primeras lealtades comunistas es-

tán en Santiago o en Caracas.

—¿Qué opina respecto a que atribuyan a un supuesto anticomunismo la salida de Lagos del Gobierno?

—Es un guion del Partido Comunista que usan para todo. Victimizarse y luego atacar, una y otra vez. Sin argumento alguno. Muestra una concepción del lenguaje como mera herramienta estratégica, sin compromiso con la realidad.

—El PC también ha mostrado una visión discrepante frente al mandatario en torno a la guerra de Ucrania, tema en el que Boric ha criticado "la invasión rusa"...

—El Presidente destacó en su gira por Europa lo delirante que resulta que la ultraizquierda latinoamericana siga sintiendo un compromiso con el régimen ruso, mientras que en Europa es la ultraderecha. Pero lo cierto es que Boric ahí cuenta la mitad de la historia: países como Bielorrusia y Norcorea, que siguen siendo dictaduras de corte soviético, también mantienen lazos estrechos con Putin. Y lo que hay detrás de eso es un odio compartido en contra del orden hegemónico de la posguerra, que el PC chileno también comparte.

Luego, Ortúzar agrega que "el Presidente Boric se la ha terminado jugando, más o menos, por el

campo de la izquierda occidental, comprometida con el orden democrático y liberal hegemónico de la posguerra. Y el Partido Comunista no comparte esa visión: ellos son enemigos de esos principios y de ese orden. Imposible que convivan honestamente ambas perspectivas".

—¿Cómo ve el futuro de la alianza entre la centroizquierda, el Frente Amplio y el PC?

—Hoy considero que tener al Partido Comunista en el Gobierno, en particular en áreas estratégicas de defensa y seguridad, es un peligro para los intereses del país debido a su visión y compromisos geopolíticos, que son contrarios a los de Chile. Esto, considerando que la dictadura venezolana, que es un aliado clave del PC chileno —y que tiene fuertes lazos con Cuba, Rusia e Irán— ve a Chile como un enemigo político a nivel continental, y a que parecen estar operando en asociación con grupos del crimen organizado como el Tren de Aragua para realizar operativos en otros países, como se supone que fue el gravísimo caso del secuestro y asesinato del teniente Ojeda en Chile. Tomando esto en cuenta, creo que la renovación del Frente Amplio y su alianza política con el Socialismo Democrático se verían legitimadas y fortalecidas si el PC fuera excluido de una siguiente coalición con pretensiones de gobernar.



JORGE VARGAS PARRA